



**« Pour une vie sans violence »,
renforcement des stratégies
institutionnelles de l'association Mary
Barreda dans la région de Léon, Nicaragua**

Léon, Nicaragua

01.08.2024 - 31.07.2026



Marie Bovet

Volontaire pour Eirene Suisse

Appui à la recherche et à la formation

LE CONTEXTE - Municipalité de León au Nicaragua

Le Nicaragua est l'un des pays les plus pauvres d'Amérique latine et León, deuxième plus grande ville du pays, n'en fait pas exception. La pauvreté y est un défi persistant que l'on observe dans les rues. De nombreuses personnes se trouvent dans l'obligation d'endosser un travail informel - comme par exemple la vente ambulante - qui ne garantit cependant ni la sécurité de l'emploi, ni les avantages sociaux. La situation économique et le climat politique tendu dans lequel évolue le Nicaragua - ajoutée à cela la pandémie du covid-19 - ont entraîné une augmentation importante de la migration. Il est estimé que près de 20% de la population nicaraguayenne a émigré lors de ces dernières années. Ce phénomène contribue à la désintégration des familles et à l'accroissement des facteurs de risque de violence envers les enfants et adolescent.e.s. L'exploitation sexuelle commerciale et le niveau élevé de grossesses précoces constituent à l'heure actuelle des défis majeurs liés à la violence basée sur le genre.

L'ONG LOCALE - Mary Barreda

Mary Barreda est une association privée et sans but lucratif fondée en 1989 à León qui s'engage dans la lutte contre la violence basée sur le genre. Composée principalement d'éducatrices sociales, de psychologues et d'avocates, cette association dispose de plusieurs projets à León qui ont pour but principal d'informer et de sensibiliser les enfants et les adolescent.e.s à la violence basée sur le genre. L'association propose également une assistance juridique aux victimes de cette thématique-là. Mary Barreda oeuvre depuis ses débuts à la création d'un tissu social pour une meilleure collaboration entre les acteurs clés de la région.



LE PROJET

Le projet se concentre sur le renforcement institutionnel de l'organisation. Une volontaire spécialisée en gestion de programmes, communication et plaidoyer sera déployée pour améliorer les capacités opérationnelles de l'organisation. Parallèlement, l'équipe travaillera à élaborer de nouvelles stratégies pour répondre aux défis émergents dans le cadre de son nouveau plan stratégique quinquennal.

LA VOLONTAIRE - Marie Bovet

Tout au long de la carrière professionnelle de **Marie**, la migration et les questions liées au genre ont été au centre de son parcours. D'abord, en tant que cheffe de projet au sein de la Fondation IdéeSport, Marie a œuvré à la promotion de la **participation féminine** aux activités sportives et culturelles à Fribourg et a contribué à la mise en place de **programmes d'intégration** destinés aux migrant.e.s. Lors de son stage en 2017-2018 auprès de l'Ambassade de Suisse au Costa Rica, Marie était en charge du suivi de la situation notamment politique et économique du Nicaragua. Plus tard, au Secrétariat d'Etat aux migrations, Marie s'est formée sur les motifs d'asile basés sur les persécutions liées au genre et a pu observer en première ligne les multiples enjeux liés à la migration. A partir d'août 2024, Marie s'engagera auprès de l'association Mary Barreda au Nicaragua pour renforcer les capacités institutionnelles de l'organisation.

